

Monsieur le sous-directeur de l'insertion et de la probation
représentant le directeur de l'administration pénitentiaire

Monsieur le Directeur adjoint de l'Ecole Nationale d'Administration
Pénitentiaire,

Mesdames et messieurs les élus, les représentants des autorités
administratives, civiles et militaires;

Mesdames et Messieurs les personnels de l'Ecole Nationale
d'Administration Pénitentiaire,

Chers collègues tous corps et grades,

Chères familles,

En ma qualité de déléguée de la troisième promotion des Conseillers
Pénitentiaires d'Insertion et de Probation Externes Sur Titres, j'ai l'honneur
de vous solliciter afin de vous soumettre notre proposition de nom de
baptême.

Notre promotion a choisi d'emprunter celui de DIANA RUSSELL.

Dans une administration majoritairement masculine, et étant une
promotion constituée de 4 femmes, travailleuses sociales de formation.

Il nous tenait à cœur de porter le nom de Mme Diana Russell, personnalité
féministe et militante pour les droits des femmes qui a œuvré toute sa vie
pour faire évoluer les mentalités.

A travers ce nom pour notre promotion, nous souhaitons mettre en
lumière un mot très fort popularisé par Mme RUSSEL, celui de "féminicide"
visant à encourager la reconnaissance de ces crimes comme une forme
spécifique de violence, nécessitant des réponses juridiques et sociales
adaptées pour prévenir et punir ces actes.

Diana Russell était une sociologue et féministe sud-africaine, reconnue
pour son travail pionnier sur les violences faites aux femmes, en particulier
les violences sexuelles et le féminicide.

Née le 6 novembre 1938 en Afrique du Sud, Diana Russell a grandi dans
une famille d'intellectuels et de militants.

Elle a déménagé aux États-Unis pour poursuivre ses études supérieures, et
a obtenu son doctorat en sociologie à l'Université d'Harvard, où elle a été
influencée par les mouvements des droits civiques et féministes des
années 1960.

Après avoir terminé ses études, Diana Russell a enseigné à l'Université de Californie, puis à San Francisco, où elle a commencé à se concentrer sur la violence sexuelle contre les femmes.

Voici quelques raisons spécifiques pour lesquelles elle est souvent citée :

La Recherche sur la violence contre les femmes :

Diana Russell est particulièrement connue pour ses recherches approfondies sur la violence sexuelle et la violence contre les femmes.

Elle a été une pionnière dans l'étude de ces sujets, apportant une attention académique et publique à des questions souvent ignorées ou minimisées.

Le Concept de féminicide :

Elle a joué un rôle clé dans la popularisation du terme "féminicide", utilisé pour décrire le meurtre de femmes en raison de leur genre.

Diana Russell a contribué à sensibiliser le public et à souligner la gravité de ces crimes.

Ses Publications influentes et notamment ses ouvrages, tels que : "Féminicide : la politique du meurtre des femmes" ou

" le traumatisme secret : l'inceste dans la vie des filles et des femmes", sont considérés comme des textes fondamentaux dans les études féministes et les recherches sur la violence sexuelle.

Son Engagement militant :

En plus de son travail académique, Diana Russell était également une militante passionnée.

Elle a participé à de nombreuses campagnes et initiatives pour lutter contre la violence faite aux femmes et promouvoir l'égalité des genres.

Ses Conférences et influence académique :

Son travail a influencé de nombreux chercheurs, activistes et politiques. Les conférences et ateliers qu'elle a organisés ont contribué à former et informer une nouvelle génération de militants et de professionnels.

En résumé, parler de Diana Russell est essentiel pour comprendre l'évolution des études sur la violence contre les femmes, l'importance du concept de féminicide, et l'impact de son travail académique et militant sur les politiques et les perceptions sociétales concernant la violence basée sur le genre.

Elle est décédée en 2020, mais son travail continue de servir de fondement aux efforts pour comprendre et combattre la violence sexiste dans le monde entier.

Les valeurs qu'elle a défendues tout au long de sa vie sont celles que nous nous engageons à défendre tout au long de notre carrière professionnelle en tant que Conseillers Pénitentiaires d'Insertion et de Probation.

Pour toutes ces raisons, Monsieur de Directeur adjoint de l'Enap, j'ai l'honneur de solliciter de votre haute bienveillance l'autorisation de baptiser la troisième promotion de Conseillers Pénitentiaires d'Insertion et de Probation Externes sur Titre du nom de DIANA RUSSELL.